



瓊浦高等学校
学校通信
第 35 号

平成27年7月21日発行
電話 095-826-1261
FAX 095-820-5245

瓊浦
窓の

「 観る 」

主幹 中 上 敢

数年前、修学旅行で訪れたあるお寺で、次のような話を聴く機会がありました。

「みる」という行為を漢字で表わすと、「見る」「視る」「看る」「診る」「観る」の5種類ある。

「見る」・・・「目で見える、会う」ということ。

「視る」・・・「特に気をつけて、注意して見る」ということ。

「診る」・・・「よく見る、病状を調べる」ということ。

「看る」・・・「よく見る、もてなす、見舞う」ということ。

「観る」・・・「細かに注意しながらよく見る、見渡す、見通す」ということ。

「みる」という言葉は、ものを見る度合いや見方の違いにより、このように使い分けられてる。この中でも、特に「観る」という行為は、人間の5つの感覚（五感）、すなわち、見る（眼）・聞く（耳）・嗅ぐ（鼻）・味わう（舌）・触る（身体）に、もう一つ「思う（心）」を加えた6つの感覚をしっかりと働かせながら「みる」ことである。このような話でした。

剣豪宮本武蔵の五輪の書（「水の巻」）の中にも次のような言葉があります。

「『観(かん)の眼』つよく、『見(けん)の眼』よわく」

「肉眼で物事の表面だけをとらえる眼（見の眼）では、物事を浅く見ることしかできない。対象を全体的にとらえて、物事の奥深くに潜んでいる本質を見抜く眼（観の眼）を強く働かせなさい（鍛えなさい）」という意味です。

「観る」という行為は、この「観の眼」を働かせることです。生徒諸君には、この「観る」という習慣を身につける努力をして欲しいと思います。夏休みは、その絶好の機会です。様々な体験の中で、「観る」ということを常に心がけて行動することを期待しています。夏休み後の生徒諸君の成長した姿が楽しみです。

学校見学会

7月4日（土）に第1回学校見学会が開催され、約350名の中学生・保護者の方々にご参加いただきました。体育館ではエイサーや吹奏楽の演奏などが披露され、ビデオによる学校紹介、校長先生よりのごあいさつ、生徒会長の中川葵さん、卒業生である中尾梓さんのスピーチなど盛りだくさんの内容でした。その後、各教室に分かれての模擬授業体験、部活動体験などが行われました。生徒会をはじめ各部の部員も中学生の案内や授業補助などで活躍し、参加したみなさんに頼もしい瓊浦生の姿をお見せできたのではないかと思います。

なお、第2回学校見学会は7月29日（水）～31日（金）に行われます。



《 主な行事 》 8・9月

8月		9月	
9日（日）	平和教育（登校日） 就職校内選考	4日（金）	体育祭予行
16日（日）	夏季学習合宿（～19日）	5日（土）	体育祭（松山陸上競技場）
20日（木）	進学・就職模試3年 模擬面接	7日（月）	振替休日（体育祭）
25日（火）	始業式	11日（金）	第1回就職模試2年
26日（水）	体育祭特別時間割 （～9月3日）	16日（水）	就職選考試験開始
27日（木）	第2回実力考査1年・2年	18日（金）	中間考査時間割発表 基礎製図検定
		19日（土）	県高校生ロボットコンクール
		26日（土）	ボイラー技士試験
		27日（日）	県高等学校溶接技術協議会 全商情報処理検定
		29日（火）	中間考査（～10月1日）

終業式

7月17日、1学期の終業式の日を迎えました。新学年が始まってから3ヶ月あまり、それぞれが充実した学校生活を送ってきたことと思います。2学期は体育祭、瓊浦祭、90周年記念式典と大きな行事がたくさん控えています。よいスタートがきれるよう、規則正しい生活を送り、有意義な夏休みを過ごしてください。

情報ビジネス科 日商簿記検定2級合格！

6月14日(日)に実施された日商簿記検定で、情報ビジネス科2年A組の池田美久さんが2級に合格しました。通常は3年生での取得を目指す難易度の高い資格ですが、努力を重ねて素晴らしい成果をおさめました。おめでとうございます。

壮行会

7月2日(木)にインターハイおよび第97回全国高等学校野球選手権長崎大会の壮行会が開かれました。今年のインターハイには、バドミントン・卓球・陸上・ボクシングの各部が出場します。野球部主将の永友佑弥君(龍普3A)と卓球部主将の江川高明君(機3C)が選手宣誓を行い、選手達に向けて校長先生の激励や応援団のエールが送られました。瓊浦高校の誇りを胸に、力を尽くして戦い、それぞれが悔いのない結果をおさめられるよう願っています。



メディア安全教育

7月15日、長崎県メディア安全指導員の宮崎孝先生をお迎えして、メディア安全教育が行われました。「ネットの危険性と対応策 ~スマホ時代の子供たち~」と題した講演では、スマホに頼りすぎない人間関係をつくることの大切さや、個人情報露出の危険性などについてお話いただきました。スマホやインターネットは、便利なコミュニケーションの道具である一方、人間関係のトラブルの原因にもなっています。生徒のほとんどがスマホを使ってLINEなどのSNSを利用しています。安易な情報発信には十分注意するなど、常に適切な使用法を心がけてほしいと思います。

競技大会

優勝

- ・ソフトバレー
機械科3年C組aチーム
- ・ドッジボール
龍馬コース2年B組
- ・卓球
麻田・松本(機2C)
- ・アームレスリング
中村秀太(機2B)
- ・けん玉
濱脇光輝(機3D)
- ・将棋
坂本直也(機3D)
- ・オセロ
杉本翼(情2A)
- ・コンピュータゲーム
濱浦峻汰(機2D)



7月2日、校内競技大会が行われ、8種目に分かれて熱戦が繰り広げられました。学年やクラスが入り混じっての対戦ということもあり、日頃話す機会のない生徒同士の貴重な交流の場となりました。

生徒総会

7月14日、第1回生徒総会ならびに生徒会役員選挙が行われました。生徒総会では平成26年度生徒会活動報告・決算報告がなされ、つづいて生徒からの要望事項について議論が交わされました。その後生徒会役員選挙が実施され、候補者、応援演説者がそれぞれの主張や意気込みを訴えました。新生徒会役員に当選した生徒は、初心を忘れず、さらに充実した学校生活実現のために力を発揮してくれることを期待しています。



性教育

7月1日(水)に性教育講話が行われ、「命の大切さを考える」という演題で森川寿和美先生にお話いただきました。先生は現在助産院にお勤めであり、画像を交えながらの大変わかりやすい内容で、生徒たちも興味深く聞き入っていました。思春期はさまざまな悩みを抱える時期でもありますが、身近な問題として自分なりにしっかり考え、正しい知識を持って行動してほしいと思います。

